
 

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 24 DE JUNIO DE 2021 



 

2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NOTAS PRODECON 

NOTAS FISCALES 

NOTAS COVID-19 

NOTAS PENSIONES 

NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO 

NOTAS ECONÓMICAS 

NOTAS NACIONALES 

NOTAS INTERNACIONALES 

CARTONES 



 

3 
 

 

 

Suman 300 reclamaciones contra Autoridad fiscal: Prodecon 

 Ante la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), en esta localidad, 

se han presentado 300 quejas y reclamaciones por parte de la ciudadanía, de las 

cuales un 80 por ciento ha tenido un alto grado de efectividad con un resolutivo a 

favor. 

José Alfredo Serrano Yáñez, delegado estatal de Prodecon, agregó que llevan un 

36 por ciento más de servicios donde se ha incrementado la asesoría por parte de 

los contribuyentes, quienes ha demostrado confianza en acercarse y proponer 

aquellas problemáticas que tienen con autoridades fiscales para tener una mejor 

oportunidad ante el cumplimiento de sus obligaciones tributarias. 

“Las asesorías con mayor frecuencia se centra en la actualización de datos, buzón 

tributario, cambio de domicilio y conocer a través de las contraseñas fiscales o 

renovarlas para aquellos contribuyentes que buscan saber si hay un saldo a favor o 

solicitar la devolución de las cantidades que correspondan y tengan pendientes”, 

explicó. 

Destacó que la Prodecon atiende las quejas y reclamaciones que presentan los 

contribuyentes, en lo que va del año al día de hoy tienen 300 quejas, recordando 

que en el periodo en el que se ha estado viviendo por la jornada electoral que recién 

concluyó, disminuyeron los actos fiscales a nivel estatal, sin embargo cada vez más 

contribuyentes ubican a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, como la 

oportunidad de conocer su situación fiscal y asesorarse gratuitamente. 

“Cuando atendemos a un contribuyente identificamos su necesidad y su 

oportunidad del hacer valer sus derechos a través de ese procedimiento siempre 

buscamos que sea a través de la razón, que prevalezca ese derecho al 

reconocimiento que debe hacer la autoridad”, puntualizó. 

Mencionó que en muchas de las ocasiones se pide información complementaria y 

el Contribuyente tiene como demostrar que ese requerimiento es improcedente, al 

igual que una multa y de esa manera se ha tratado de lograr que el contribuyente 

se le reconozca y sustituya lo mismo. 

Hoy en día en el servicio de representación legal y de defensa es asesorando a los 

contribuyentes frente a procesos o multas que derivan de auditoría, que tienen que 

ver con el incumplimiento de sus declaraciones. 

 

 

 

 

https://laexpresion.com.mx/2021/06/23/suman-300-reclamaciones-contra-autoridad-fiscal-prodecon/
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Sólo 7% de solicitudes en REPSE están siendo autorizadas 

A través de la conferencia en línea “Aspectos prácticos en materia de 

subcontratación”, organizado por la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(PRODECON), el titular de la Unidad de Trabajo Digno de la STPS, Alejando 

Salafranca, indicó que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) ha 

autorizado el registro sólo al 7% de las empresas que iniciaron su registro en el 

Registro de Prestadoras de Servicios Especializados u Obras Especializadas 

(REPSE). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15869
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Llenado del aviso de socios y accionistas 

En la exposición de motivos de la reforma fiscal 2020, el Ejecutivo externo la 

necesidad es implementar un aviso por medio del cual se detallen el nombre y la 

clave del RFC de los accionistas de las personas morales. 

Esta medida tenía como finalidad combatir la creación de empresas que se 

constituyen únicamente con el propósito de facturar o deducir operaciones 

inexistentes, las cuales regularmente están integradas con los mismos socios o 

accionistas personas físicas. 

Esto generó confusión, ya que en ese entonces no se delimitaban los supuestos en 

los que se debía cumplir con dicha obligación; tantas fueron las dudas de los 

contribuyentes, que el SAT se vio en la necesidad de emitir un documento con las 

preguntas y respuestas principales de este tópico, además también originó la 

modificación del texto del numeral 27 del CFF en la reforma fiscal 2021. 

 

 

¿Las grandes empresas evaden impuestos sistemáticamente en México? 

Recientemente, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó un 

documento en el que exponen las tasas efectivas de impuesto sobre la renta 

(ISR) que pagaron los grandes contribuyentes durante los cuatro últimos años, de 

2016 a 2019. 

De acuerdo al mismo, estos pagadores de impuestos contribuyeron con tasas que 

van del 8.97%, en el caso de la minería de cobre y níquel en 2018, al 1% que las 

ensambladoras de automóviles pagaron en 2016 y 2017. 

Esto suscitó un debate público, pues la tasa impositiva contenida en la ley, que es 

del 30%,  es considerablemente mayor a la que ellos pagan. Para echar sal a la 

herida, hay que decir que, como sugiere el nombre, entre estos se encuentran las 

empresas más grandes del país. 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/06/23/llenado-del-aviso-de-socios-y-accionistas
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/que-es-realmente-la-tasa-efectiva-de-impuesto-de-los-grandes-contribuyentes/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/a-quienes-considera-el-sat-como-grandes-contribuyentes/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/a-quienes-considera-el-sat-como-grandes-contribuyentes/
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Demostración de materialidad ¿A través de CFDI? 

Según las últimas reformas a la normativa fiscal, la materialidad de los hechos cobra 

cada vez mayor importancia. En ese sentido, los contribuyentes tienen la obligación 

de poder demostrar a la autoridad fiscal que las operaciones y transacciones en las 

que se vieron relacionados realmente existieron. 

 

 

Cómo deben redondearse y validarse los decimales en el CFDI 

Uno de los cambios del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) versión 3.3, 

es la validación del redondeo de cantidades. 

 

 

Desglose de tasa 0% o exento en CFDI ¿A nivel concepto? 

El Artículo 29-A del Código Fiscal de la Federación (CFF), en su fracción VII inciso 

a), establece que cuando la contraprestación se pague en una sola exhibición se 

indicará, cuando así proceda, el monto de los impuestos trasladados desglosados 

con cada una de las tasas del impuesto correspondiente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15868
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15867
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15866
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Covid-19 en América Latina: El mapa que muestra la dimensión de la tragedia 

provocada por la pandemia en la región 

La pandemia de covid-19 en la región ha dejado más de un millón de muertes. 

La situación en América Latina por la pandemia del covid-19 no puede ser más 

delicada. 

Entre los 10 países con mayor número de muertes por coronavirus hay cuatro 

latinoamericanos: Brasil, México, Perú y Colombia. 

Entre los cuatro, suman más de un millón de muertes de las 3.898.000 registradas 

a nivel mundial desde que se declaró la pandemia, en marzo de 2020. 

 

Entregará Ebrard a Guatemala 150 mil dosis de AstraZeneca 

El Canciller Marcelo Ebrard viaja a Guatemala para entregar 150 mil dosis de la 

vacuna de AstraZeneca contra el Covid-19 envasadas en México. 

 

"Despegando en avión de la Fuerza Aérea Mexicana con 150 mil dosis de 

AstraZeneca a bordo, vamos a Guatemala", informó el Canciller en un tuit 

acompañado de un video abordo de un avión militar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/covid-19-en-america-latina-el-mapa-que-muestra-la-dimension-de-la-tragedia-provocada-por-la
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/covid-19-en-america-latina-el-mapa-que-muestra-la-dimension-de-la-tragedia-provocada-por-la
https://www.reforma.com/entregara-ebrard-a-guatemala-150-mil-dosis-de-astrazeneca/ar2208623
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Cobrará López Obrador pensión de adulto mayor 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que tendrá pensión de adulto 

mayor, luego que se modificó la edad de 68 a 65 años para empezar a recibirla. 

 

"Yo voy a recibir mi tarjeta porque era a partir de los 68, pero ahora es a partir de 

los 65, tengo 67, entonces ya puedo tener mi tarjeta y la voy a recibir, porque es 

universal y no nada más es para los pobres, es para todos los adultos mayores por 

su contribución al pueblo de México, es una pequeña recompensa, un pequeño 

reconocimiento, es para que puedan vivir con holgura en el último tramo", dijo en 

conferencia matutina. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/cobrara-lopez-obrador-pension-de-adulto-mayor/ar2208607?v=2
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Sistema Público de Radiodifusión recibe 24 concesiones para dar TV 

El Sistema Público de Radiodifusión (SPR) que dirige Jenaro Villamil obtuvo 24 

concesiones para ofrecer el servicio de televisión digital terrestre (TDT) en diversas 

localidades de 15 estados de la República. 

El Pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) dio a conocer que 

aprobó brindar estas concesiones y que el SPR “había acreditado desde diciembre 

de 2017 la implementación de los mecanismos a que se refiere el segundo párrafo 

del artículo 86 de la LFTyR para asegurar la independencia editorial; autonomía de 

gestión financiera; garantías de participación ciudadana; reglas claras para la 

transparencia y rendición de cuentas; defensa de sus contenidos; opciones de 

financiamiento; pleno acceso a tecnologías y reglas para la expresión de 

diversidades ideológicas, étnicas y culturales”. 

 

 

IFT otorga 24 concesiones para prestar televisión en localidades de 15 estados de 

la República 

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) aprobó otorgar al Sistema Público 

de Radiodifusión (SPR) 24 concesiones para usar y aprovechar bandas de 

frecuencia del espectro radioeléctrico para uso público, para la prestación del 

servicio de televisión digital terrestre (TDT) en diversas localidades de 15 estados 

de la República. 

El SPR solicitó las concesiones al amparo del Programa Anual de Uso y 

Aprovechamiento de Bandas de Frecuencias 2021, para lo cual acreditó los 

requisitos previstos en la Ley Federal de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión (LFTyR), así como los Lineamientos Generales para el Otorgamiento 

de las Concesiones emitidos por el Instituto, por lo que el Pleno determinó 

procedente su otorgamiento. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sistema-publico-de-radiodifusion-recibe-24-concesiones-para-dar-tv
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/24/ift-otorga-24-concesiones-para-prestar-television-en-localidades-de-15-estados-de-la-republica-309737.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/24/ift-otorga-24-concesiones-para-prestar-television-en-localidades-de-15-estados-de-la-republica-309737.html
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Arranca regulación de plazas en sector salud 

El programa para basificar a los 86 mil 300 trabajadores eventuales o por honorarios 

que administraciones anteriores heredaron en el sector salud y con ello ofrecerles 

seguridad social inició este año, aunque lentamente. 

 Para junio, el llamado Programa de Regularización, prevé que hayan mil 700 

trabajadores basificados, para sumar, al cierre del año, con 17 mil 210 formalizados, 

apenas 20 por ciento del total. 

Las estimaciones del Insabi, con base en un calendario de la Secretaría de 

Hacienda, reportan que en enero se regularizaron 150 plazas, en febrero otras 150; 

en marzo 200, en abril, 200, en mayo otras 200 y en junio 800. 

  

 El proyecto es que durante el segundo semestre del año se regularicen 15 mil 510 

restantes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/arranca-regulacion-de-plazas-en-sector-salud/ar2208526?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Banxico ‘rompe las quinielas’ y sorpresivamente aumenta tasa de interés en 25 

puntos 

El Banco de México (Banxico) ‘rompió las quinielas’ este jueves al aumentar 

sorpresivamente la tasa de interés en 25 puntos base, contrario a lo esperado por 

la mayor parte del mercado. 

Con esto, el referencial se ubica en 4.25 por ciento con efectos a partir del 25 de 

junio de 2021. 

Dos miembros de la Junta de Gobierno votaron por mantener la tasa sin cambios y 

reconocieron que la cadena de suministro se ha visto afectada por la pandemia. 

 

 

Se reúne Herrera con director de BM para México 

Arturo Herrera, Secretario de Hacienda (SHCP), sostuvo una reunión de trabajo con 

Pablo Saavedra, director de país para México del Banco Mundial. 

"Tuve una reunión de trabajo con Pablo Saavedra, el director del Banco Mundial en 

México, quien está a punto de concluir su encomienda y regresar a Washington 

DC.", expresó el Secreatrio en su cuenta de Twitter. 

Saavedra es director de país para México desde el 16 de abril de 2018. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/24/banxico-rompe-las-quinielas-y-sorpresivamente-aumenta-tasa-de-interes-en-25-puntos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/24/banxico-rompe-las-quinielas-y-sorpresivamente-aumenta-tasa-de-interes-en-25-puntos/
https://www.reforma.com/se-reune-herrera-con-director-de-bm-para-mexico/ar2208645
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Centros de cambios se quedan con hasta 20% de remesas: Arturo Herrera 

Ciudad de México. Los trabajadores migrantes que envían remesas a sus familias 

en México pueden perder el ingreso de hasta dos meses de trabajo en un año de 

ahorro debido a los márgenes que se quedan algunas casas de cambio en el país, 

los cuales llegan a representar hasta 20 por ciento de la transferencia, exhibió Arturo 

Herrera, secretario de Hacienda y Crédito Público. 

Comentó que esta situación es más extendida en municipios pequeños del país 

donde los centros de cambio toman un margen de las transferencias 

"probablemente cercano al 15 y 20 por ciento”. En localidades aún más pequeñas 

la ventanilla principal son tiendas de conveniencia donde también hay riesgos de 

que se esquilme el recurso, comentó en un foro del Banco Mundial sobre el futuro 

de la inclusión financiera. 

Esta problemática se busca limitar con las tarjetas del Banco de Bienestar a 

trabajadores migrantes en Estados Unidos, las cuales tienen una cuenta clabe, se 

puede depositar por medio de remesadoras, hacer transferencias electrónicas 

desde ese país, depositar efectivo o cheques, retirar en cajeros y en comercios. 

 

 

‘¡Yei!’, responde el peso a sorpresa de Banxico e incrementa su avance frente al 

dólar 

El peso borró este jueves la depreciación de seis días frente al dólar, apoyado otro 

tramo más por Banco de México (Banxico), que decidió subir su tasa de interés 

clave en 25 puntos base en medio de presiones inflacionarias en el país y en línea 

con lo que han venido haciendo otros bancos centrales. 

La divisa mexicana se apreció 1.94 ciento para cerrar operaciones en 19.8090 

pesos por dólar, según datos del banco central. 

Durante la sesión, el peso tocó un mínimo de 19.71 unidades y un máximo de 

20.2153 pesos, ubicándose como la divisa más apreciada entre los principales 

cruces frente al dólar junto con el rublo ruso. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/24/economia/centros-de-cambios-se-quedan-con-hasta-20-de-remesas-arturo-herrera/
https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/2021/06/24/peso-toma-impulso-y-avanza-frente-al-dolar/
https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/2021/06/24/peso-toma-impulso-y-avanza-frente-al-dolar/
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Clase media en México se redujo 3% para llegar a 27.6%: BM 

Ciudad de México. La clase media en México se redujo en tres puntos porcentuales 

en 2020, año de la pandemia de Covid-19, para llegar a cubrir a 27.6 por ciento de 

la población, mientras la pobreza avanzó 4.1 puntos para cubrir a 24.8 por ciento, 

de acuerdo con estimados del Banco Mundial. 

El organismo no detalla dónde queda 55.4 por ciento de la población restante, en 

qué proporción son “vulnerables” o ricos, pero sí explica que considera en pobreza 

a quienes viven al día con un ingreso menor a los 5.5 dólares, con paridad de poder 

adquisitivo de 2011, y en clase media a quienes lo hacen con un margen de entre 

13 y 70 dólares per cápita. 

Con la presentación del informe El lento ascenso y súbita caída de la clase media 

en América Latina y el Caribe, el organismo reportó que la pandemia empujó a 4.7 

millones de personas de la clase media a la vulnerabilidad o la pobreza en América 

Latina y el Caribe. 

 

 

Es inflación de 6.02% en primera quincena de junio 

En la primera mitad de junio, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) 

observó un aumento anual de 6.02 por ciento, la cifra más alta en tres quincenas, 

según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

La información del Inegi indica que por componentes, el índice de precios no 

subyacente tuvo un avance de 10.61 por ciento anual respecto a la primera 

quincena de junio de 2020, tras aumentar 0.31 por ciento quincenal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/24/economia/clase-media-en-mexico-se-redujo-3-para-llegar-a-27-6-bm/
https://www.reforma.com/es-inflacion-de-6-02-en-primera-quincena-de-junio/ar2208581?v=6
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¿Aumento al precio de las gasolinas? Extitular de Cofece lo ve venir 

El precio de la gasolina se elevará debido a cambios en las reglas de importación y 

exportación de hidrocarburos, previó Eduardo Pérez Motta, extitular de la Comisión 

Federal de Competencia (Cofece). 

“Nos va a pegar a todos directamente porque somos consumidores directos de 

combustible una gran mayoría de este país e indirectamente”, comentó. 

 “Incluso aquellos consumidores que no tienen automóviles que utilizan transporte 

público, también van a ser afectados porque el costo de transporte va a aumentar o 

van a ser afectados porque las empresas que distribuyen y producen las 

mercancías, necesitan transporte de productos,  gasolinas y combustibles, y los 

costos de combustibles y los servicios de la venta de esos combustibles va a 

aumentar”, dijo al participar en un panel organizado por Onexpo, la unión de 

gasolineros más grandes del País. 

 

 

 

México da autorización a Starlink, internet de Elon Musk, para operar en el país 

México otorgó el permiso oficial a la compañía Starlink para comercializar 

su internet inalámbrico dentro del país una vez que se le otorgó el título habilitante 

ante el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). 

De acuerdo con una nota de El Economista, la empresa Starlink Satellite Systems 

México, propiedad de Elon Musk, el IFT entregó la autorización a esta compañía 

para reproducir señales satelitales en el territorio mexicano. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/24/aumento-al-precio-de-las-gasolinas-extitular-de-cofece-lo-ve-venir-tras-cambios-en-reglas-de-comercio/
https://www.dineroenimagen.com/empresas/mexico-da-autorizacion-starlink-internet-de-elon-musk-para-operar-en-el-pais/134837
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Elon-Musk-ya-tiene-el-permiso-para-vender-Internet-en-Mexico-a-traves-de-Starlink-20210623-0084.html
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México exige ante la ONU poner fin al embargo económico de Cuba 

El embajador de México ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Juan 

Ramón de la Fuente, solicitó a los Estados Unidos levantar el embargo económico 

sobre Cuba, esto al mantenerse activo desde hace más de 50 años. 

Durante su intervención ante el congreso de la ONU, el embajador explicó que la 

apertura económica de la isla de Cuba permitirá impulsar un mayor desarrollo en la 

región, esto ante la emergencia de covid-19. 

 

 

EU impone restricciones a cinco empresas chinas por mano de obra forzada 

Estados Unidos prohibió el jueves la importación de materiales para paneles solares 

de una empresa china e impuso restricciones comerciales a otras cuatro firmas por 

presunto uso de mano de obra forzada en la conflictiva región de Xinjiang. 

La Casa Blanca informó en un comunicado que la Hoshine Silicon Industry Co., con 

base en Xinjiang, no podrá vender sus productos en Estados Unidos debido a 

"información que indica razonablemente que Hoshine usó mano de obra forzada 

para producir sus productos a base de silicona". 

 

BMV y Biva operan con altibajos en espera de anuncio del Banxico 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con altibajos la mañana de este jueves. 

La plaza accionaria local retrocede de manera moderada, mientras los operadores 

esperan la decisión de política monetaria del Banco de México (Banxico). 

El referencial índice S&P/BMV IPC, compuesto por las acciones de las 35 

emisoras con más liquidez en el país, cae -0.03% a 50,155.17 puntos. En la Bolsa 

Institucional de Valores (Biva), el índice FTSE BIVA pierde -0.22% a 1,025.09 

puntos. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/mexico-exige-ante-la-onu-poner-fin-al-embargo-economico-de-cuba/134827
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/EU-impone-restricciones-a-cinco-empresas-chinas-por-mano-de-obra-forzada-20210624-0026.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/BMV-y-Biva-operan-con-altibajos-en-espera-de-anuncio-del-Banxico-20210624-0023.html
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Índices de Wall Street avanzan tras dato de solicitudes de apoyo por desempleo 

Los tres principales índices accionarios de Estados Unidos avanzan este 

jueves. Wall Street reacciona ante la mejora en datos semanales relacionados con 

el desempleo, que bajaron en comparación con el registro previo, pero que aún se 

mantuvieron por encima de lo esperado. 

El índice principal Dow Jones, compuesto por las acciones de 30 gigantes 

industriales, gana 0.85% a un nivel de 34,163.62 puntos. El S&P 500, de 500 

empresas sólidas, se mueve 0.67% a 4,270.38 unidades. El tecnológico 

índice Nasdaq avanza 0.92% hasta 14,402.36 unidades. 

 

Avanza recuperación del empleo en el país 

Por cuarto mes consecutivo, la población ocupada aumentó en el país, impulsada 

por la apertura en la actividad productiva. 

En mayo se sumaron 56 mil 303 personas, con lo cual la población ocupada o con 

empleo llegó a 54.9 millones. Pese al avance, aún se encuentra por debajo de los 

niveles observados en febrero de 2020, es decir, previo a la pandemia del COVID-

19. 

 

Desinterés de CFE por energías limpias podría afectar su calificación en Moody's: 

Paul Alejandro Sánchez 

Luego de que a inicios de mayo la famosa agencia calificadora Moody’s reafirma su 

nota sobre la Comisión Federal de Electricidad (CFE), a la que le otorgó la 

calificación de deuda senior no garantizada, lo que coloca a la paraestatal con una 

perspectiva negativa. 

Dicha calificación podría verse afectada aún más, debido al desinterés mostrado 

por la compañía en torno a la aplicación de energías limpias y renovables. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Indices-de-Wall-Street-avanzan-tras-dato-de-solicitudes-de-apoyo-por-desempleo-20210624-0025.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/24/avanza-recuperacion-del-empleo-en-el-pais-309735.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/24/desinteres-de-cfe-por-energias-limpias-podria-afectar-su-calificacion-en-moodys-paul-alejandro-sanchez-309722.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/24/desinteres-de-cfe-por-energias-limpias-podria-afectar-su-calificacion-en-moodys-paul-alejandro-sanchez-309722.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/22/moodys-ve-freno-inversion-privada-en-electricidad-en-mexico-309147.html
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Kavak nombra a Alejandro Guerra como director general en México 

Kavak dio a conocer que Alejandro Guerra será el nuevo director general de la firma 

en México, luego de desempeñarse a inicios de año como gerente regional para la 

Zona Norte del unicornio mexicano. 

“Alejandro entendió que nuestra visión no se limita a comprar o vender autos, sino 

a fortalecer a los ciudadanos, a través del acceso a vehículos y a una mayor 

inclusión financiera, por lo que decidimos depositar toda nuestra confianza en que 

cumplirá la misión de consolidar la revolución automotriz en el mercado mexicano”, 

afirmó Carlos García Ottati, CEO de Kavak. 

 

BMV opera con altibajos y peso se aprecia por cuarta jornada en espera de decisión 

del Banxico 

La bolsa mexicana (BMV) operaba el jueves con pocos cambios, oscilando entre 

ganancias y pérdidas, mientras el mercado asimilaba la publicación de cifras 

económicas mixtas en Estados Unidos y México, y en espera de eventos relevantes 

en ambos países. 

El referencial índice S&P/BMV IPC, integrado por las acciones más líquidas del 

mercado, ganaba un 0.11% a 50,226.34 puntos, a las 9.14 hora local (1414 GMT), 

aunque más temprano, perdió un 0.3 por ciento. 

 

Latinoamérica puede evitar otra "década perdida", pese a impacto del Covid-19: 

Banco Mundial 

La región de Latinoamérica y el Caribe puede evitar otra "década perdida" como la 

de los años 1980 a pesar del fuerte impacto del Covid-19, aseguró el miércoles el 

presidente del Banco Mundial, David Malpass, y ofreció algunas pistas. 

"Otra década perdida es evitable, especialmente dadas las capacidades 

energéticas, el turismo y la biodiversidad de la región. Algunas de las mayores 

ganancias en prosperidad se han producido como consecuencia de crisis", dijo. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/kavak-nombra-a-alejandro-guerra-como-director-general-de-mexico-440197
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/bmv-opera-con-altibajos-y-peso-se-aprecia-por-cuarta-jornada-en-espera-de-decision-del-banxico-6882385.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/bmv-opera-con-altibajos-y-peso-se-aprecia-por-cuarta-jornada-en-espera-de-decision-del-banxico-6882385.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Latinoamerica-puede-evitar-otra-decada-perdida-pese-a-impacto-del-Covid-19-Banco-Mundial-202124635
https://www.contrareplica.mx/nota-Latinoamerica-puede-evitar-otra-decada-perdida-pese-a-impacto-del-Covid-19-Banco-Mundial-202124635
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Desempleo afectó a 2.28 millones de mexicanos en mayo de 2021: Inegi 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en mayo de 

2021 la población desempleada sumó 2.3 millones de personas y esta cifra implicó 

una tasa de 4 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). 

El índice de desocupación es menor al de 4.7 por ciento reportado en abril pasado 

y al de 4.2 por ciento registrado en mayo de 2020, cuando México afrontaba la 

emergencia sanitaria por COVID-19 que suspendió las actividades no esenciales de 

la economía. 

 

 

Va Sheinbaum por inversión privada para reactivar la economía 

Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, informó que mantiene 

reuniones con diversos empresarios de la capital para impulsar la reactivación 

económica, cultural y social y aseguró que hay una serie de proyectos para 

implementar con el sector privado a partir del segundo semestre del año. 

“El viernes tenemos reunión con grandes empresarios de la Ciudad para reactivar 

una serie de acciones que tienen que ver con construcción, inversión privada y 

también el apoyo de los que más necesitan en la Ciudad”, mencionó Sheinbaum 

durante la inauguración del “Mural Más Fino”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Desempleo-afecto-a-228-millones-de-mexicanos-en-mayo-de-2021-Inegi-202124615
https://www.contrareplica.mx/nota-Va-Sheinbaum-por-inversion-privada-para-reactivar-la-economia-202124612
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¿Por qué son tan importantes las Pymes? 

Los micro, pequeños y medianos negocios representan más del 90% del total de 

empresas en el mundo. Por si esto fuera poco, generan entre el 60% y el 70% del 

empleo; además, son responsables del 50% del Producto Interno Bruto (PIB) a 

nivel global y este 27 de junio es su día, de acuerdo con el Consejo Internacional 

para la pequeña empresa. 

En México, aseguró Aspel, son la columna vertebral de la economía nacional ya 

que, a pesar de la emergencia sanitaria, se lograron mantener 3.9 millones de 

MiPymes y surgieron 619,443 nuevos establecimientos, lo que representa el 12.8% 

de los negocios mexicanos; también se estima que las Pymes contribuyen con un 

78.5% al empleo en el país, mucho más que en otras economías de la región. 

 

 

Banca, Nafin y gobierno de la CDMX, apoyarán reactivación económica de pymes 

Un alto porcentaje de las empresas en México son Pequeñas y Medianas (PyMEs), 

generan el 68.4% de los empleos y el 52.2% de los ingresos totales del sector 

empresarial; de ahí la importancia de estimular su recuperación económica a través 

de los programas de garantías que la banca de desarrollo diseñó y que canaliza a 

través de la banca comercial, sostuvo el presidente de la Asociación de Bancos de 

México (ABM), Daniel Becker Feldman. 

Durante la presentación de la ampliación de recursos al Programa Impulso NAFIN 

+ Ciudad de México, en el contexto de la recuperación económica en el que la banca 

será un factor fundamental para acompañar la reactivación, Becker destacó la 

oportunidad del programa IMPULSO+ Estados, en el que las entidades federativas 

aportan recursos de contragarantía para que la banca comercial los potencie; en el 

caso de la Ciudad de México, es de cuando menos 16.5 veces. 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/corporativo/2021/06/24/por-que-son-tan-importantes-las-pymes
https://idconline.mx/corporativo/2021/06/24/banca-nafin-y-gobierno-de-la-cdmx-apoyaran-reactivacion-economica-de-pymes
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Suplantan 14 instituciones financieras 

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 

Financieros (Condusef), alertó de la existencia de empresas ficticias que se 

ostentan como entidades financieras. 

Por lo que dio a conocer que tiene conocimiento de 14 instituciones financieras que 

han sido afectadas por suplantación de identidad.  

Para mayor información consulta el Portal de Fraudes Financieros en la siguiente 

dirección electrónica: 

https://phpapps.condusef.gob.mx/fraudes_financieros/index.ph 

 

 

México, entre los países de mayor desigualdad en AL 

De acuerdo con el Informe Regional de Desarrollo Humano del Programa de las 

Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD),  

América Latina es la segunda región con mayor desigualdad en el mundo después 

de África Subsahariana, donde México, Brasil y Chile, son los países con la 

concentración del ingreso más alta, y por lo tanto, de mayor desigualdad. 

Solo 10% de la población concentra 59% de los ingresos del país, mientras que 1% 

agrupa 29% de los ingresos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/corporativo/2021/06/24/suplantan-14-instituciones-financieras
https://phpapps.condusef.gob.mx/fraudes_financieros/index.ph
https://idconline.mx/corporativo/2021/06/23/mexico-entre-los-paises-de-mayor-desigualdad-en-al
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AMLO exhorta a empresa Vitol a denunciar a funcionario de Pemex que pidió 30 

mdd 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) exhortó este jueves a la 

empresa internacional Vitol dar a conocer el nombre del funcionario de Pemex que 

presuntamente solicitó 30 millones de dólares, como soborno para hacer negocios 

en la petrolera mexicana. 

"En 2015 y 2020 los sobornos, pero nos tocó a nosotros, y como decía el Quijote 

'por la libertad y la dignidad se puede arriesgar hasta la vida'. No es que ya nos 

entendemos, les devolvemos el dinero del soborno y ya, no, queremos el nombre 

de la persona que supuestamente recibió 30 millones de dólares", afirmó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-exhorta-empresa-vitol-denunciar-funcionario-pemex-pidio-30-mdd-440193
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-exhorta-empresa-vitol-denunciar-funcionario-pemex-pidio-30-mdd-440193
https://www.razon.com.mx/mexico/mananera-amlo-24-junio-440189
https://www.razon.com.mx/mexico/ofrece-vitol-pemex-17-mdd-resarcir-danos-actos-corrupcion-425618
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Renuncia Gabriel García, jefe de “superdelegados” y servidores de la nación 

Gabriel García Hernández anunció que renunció a la Coordinación General de 

Programas para el Desarrollo para regresar al Senado. 

En entrevista, tras reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador en 

Palacio Nacional, quien era jefe de los servidores de la nación y de todos los 

“superdelegados”, dijo que tomó la decisión debido a que su suplente en la Cámara 

Alta, Alejandro Peña, se integrará a labores partidistas en Morena.  

“Voy a regresar al senado y habrá un nuevo coordinador, esperen la información 

oficial. Tome la decisión de regresar al Senado”, expresó.  

-¿Es por los resultados de Morena en la Ciudad de México?, se le cuestionó.  

-“No, no, en eso no tenemos nada que ver, lo que sí tenemos que ver es que se le 

dé continuidad al proyecto transformador, que se consolide la organización, pero 

ahora lo más importante es la vacunación y por eso fue el motivo de la reunión”, 

respondió.  

 

 

 

Es falso, dice AMLO sobre el espionaje a periodistas 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que es falso el supuesto espionaje 

a periodistas de oposición. 

“Parece coro para cuestionar al gobierno sin pruebas. Espionaje a periodistas es 

para amedrentarlos. Falso, nada más que va a ser cliente El Universal, de la 

sección, ¿A quién supuestamente se le espía? a casi todos, de acuerdo a la nota”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gabriel-garcia-renuncia-la-coordinacion-general-de-programas-para-el-desarrollo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.contrareplica.mx/nota-Es-falso-dice-AMLO-sobre-el-espionaje-a-periodistas--202124644


 

23 
 

 

 

Presume López Obrador baja en percepción social de corrupción 

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que en los últimos años la 

percepción de corrupción en torno al Gobierno federal, al Ejército, la Marina y la 

Guardia Nacional es favorable. 

En conferencia en Palacio Nacional, el mandatario resaltó que hay avances en la 

lucha contra corrupción, delito que no se tolera en su administración, contrario a lo 

que sucedía en sexenios anteriores. 

 

 

A más tardar en un año será reinaugurada la Línea 12: AMLO 

A más tardar en un año quedará rehabilitada por completo la Línea 12 del Sistema 

de Transporte Colectivo Metro, sostuvo el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, quien “empeñó su palabra” para lograr este objetivo, tras un proceso de 

revisión y garantizarse la seguridad en este medio de transporte. 

Luego que la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que será el mandatario 

quien dé a conocer las acciones relacionadas con la Línea 12, el Presidente indicó 

que él informará “con mucho gusto” sobre las medidas que tomarán las autoridades 

federales y capitalinas y subrayó que “a más tardar en un año está funcionando de 

nuevo la Línea, con toda la seguridad, y es mi palabra. Todo completo”. 

Detalló que “se hará una revisión completa, se está llevando a cabo, y yo me hago 

cargo”, y a más tardar en un año se “reinaugurará” la obra en su totalidad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/presume-lopez-obrador-baja-en-percepcion-social-de-corrupcion/1456434
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/24/politica/a-mas-tardar-en-un-ano-sera-reinaugurada-la-linea-12-amlo/
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Promete AMLO reapertura de L-12 en un año 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador prometió que en un año la Línea 12 

del Metro estará nuevamente en funcionamiento. 

"Yo ya puedo decirle a la gente de Tláhuac y a la gente de Iztapalapa y de Chalco, 

los que utilizan este sistema de transporte, que a más tardar en un año está 

funcionando de nuevo la línea, con toda la seguridad, y es mi palabra. Todo 

completo (incluyendo el tramo elevado)", aseguró López Obrador.  

 

 

Bloquea CNTE accesos de sede central de SEP 

En demanda de que se reinstale la mesa de negociación con el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador y con autoridades educativas, integrantes de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tomaron los 

accesos del edificio central de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 

 

Representantes de diversas entidades como Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Estado 

de México y CDMX se han distribuido en las puertas de este sitio para colocar 

mantas y obstruir el paso. 

 

Resultados del juicio a expresidentes podrían darse la misma noche de la consulta, 

prevé el INE 

El secretario ejecutivo del Instituto Nacional Electoral, Edmundo Jacobo, señaló que 

el INE alista la promoción y realización de la consulta para el juicio a 

expresidentes del próximo 1 de agosto. 

En entrevista para Heraldo Radio en “Sergio y Lupita” con Sergio Sarmiento y 

Lupita Juárez, Jacobo dijo que están obligados constitucionalmente a organizar 

la consulta popular y se pondrán a alrededor de 57 mil mesas receptoras, las cuales 

son equivalentes a las casillas en el proceso electoral, para estar cerca de los 

ciudadanos y que acudan a dar su punto de vista respecto al tema de los 

expresidentes. 

 

https://www.reforma.com/promete-amlo-reapertura-de-l-12-en-un-ano/ar2208615?v=2
https://www.reforma.com/bloquea-cnte-accesos-de-sede-central-de-sep/ar2208644?v=2
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/24/resultados-del-juicio-expresidentes-podrian-darse-la-misma-noche-de-la-consulta-preve-el-ine-309685.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/24/resultados-del-juicio-expresidentes-podrian-darse-la-misma-noche-de-la-consulta-preve-el-ine-309685.html
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¿Sabías que Quintana Roo tendrá el complejo de seguridad C5 más importante de 

México y Latinoamérica? 

El C5 de Quintana Roo, se construyó en la ciudad de Cancún y será el más 

avanzado en Latinoamérica. 

Su construcción de más de 5 mil 600 metros cuadrados contempla en sus 

instalaciones diversos sistemas y plataformas tecnológicas que contribuirán a 

brindar mayor Seguridad a la ciudadanía. 

 

 

Masacre en Reynosa: Secretaría de Seguridad informa que van 5 detenidos 

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) informó que cinco 

sujetos han sido detenidos por su presunta participación en las masacres 

perpetradas en Reynosa, Tamaulipas, donde comandos armados asesinaron a 15 

civiles inocentes el pasado sábado. 

De acuerdo con autoridades federales, los sospechosos están a disposición de la 

Fiscalía General de la República (FGR), entre ellos Jonathan Balderas Rodríguez, 

quien está hospitalizado y dijo que recibió órdenes de Miguel Lizardi, El 

Maestrín,líder de Los Escorpiones en Río Bravo, una de las facciones del cártel del 

Golfo. 

Según el testimonio que rindió desde la cama de un hospital, y que fue 

videograbado, el propósito era “calentar la plaza”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/estados/sabias-quintana-roo-tendra-complejo-seguridad-c5-importante-mexico-latinoamerica-440201
https://www.razon.com.mx/estados/sabias-quintana-roo-tendra-complejo-seguridad-c5-importante-mexico-latinoamerica-440201
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2021/06/24/masacre-en-reynosa-van-5-detenidos/
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Hay 99 desaparecidos tras colapso de edificio residencial en Florida 

Surfside. Las autoridades no tienen noticias de 99 personas tras el derrumbe parcial 

de un edificio residencial cerca de Miami este jueves, lo que hace temer un alto 

balance de víctimas, declaró el jefe de la policía del condado de Miami-Dade, Freddy 

Ramírez. 

Cincuenta y tres personas fueron localizadas, pero 99 están en paradero 

desconocido, indicó Ramírez, citado por varios medios de comunicación. Al menos 

una persona murió en esa catástrofe cuya causa aún se desconoce. El gobernador 

de Florida, Ron DeSantis, dijo prepararse para tener "malas noticias". 

 

 

 

 

Atora resolución de elección de Perú renuncia de juez 

La "declinación irrevocable" de un magistrado en Perú que revisaba la impugnación 

de votos entrampó el camino para anunciar al ganador de la reciente elección 

presidencial y el jurado electoral analizaba el jueves medidas inmediatas para evitar 

afectar más la culminación del proceso. 

 

Luis Arce, uno de los cuatro magistrados del Jurado Nacional de Elecciones (JNE), 

anunció la noche del miércoles su decisión de dejar el cargo luego de que el jurado 

rechazara los primeros pedidos para anular votos presentados por la derechista 

Keiko Fujimori, que fue superada por el socialista Pedro Castillo por un estrecho 

margen en los comicios presidenciales. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/24/mundo/permanecen-desaparecidas-99-personas-tras-derrumbe-en-florida/
https://www.reforma.com/atora-resolucion-de-eleccion-en-peru-renuncia-de-magistrado/ar2208634?v=3
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Inicia cumbre de la UE centrada en Rusia y polémica por ley húngara 

Los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea dieron inicio hoy a la primera 

jornada de una cumbre en la que abordarán las relaciones con Rusia y Turquía, la 

situación de la pandemia y asuntos migratorios, en plena tensión con Hungría por 

una polémica ley sobre homosexualidad. 

La reunión en Bruselas comenzó con un diálogo con el secretario general de 

Naciones Unidas, Antonio Guterres, según anunció en Twitter el portavoz del 

presidente del Consejo Europeo, Charles Michel. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/inicia-cumbre-de-la-ue-centrada-en-rusia-y-polemica-por-ley-hungara-6882029.html
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Otra menos/Kemchs 
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Justicia a consulta 
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